



A PARTIR DE DICIEMBRE

PROMETEN CONEXION PARA BIBLIOTECAS PÚBLICAS

POR JUAN CARLOS TALAVERA
j.c.talavera@gmm.com.mx

Las 7 mil 464 bibliotecas públicas que forman parte de la Red Nacional de Bibliotecas (RNB), dependientes de la Secretaría de Cultura federal, tendrán Internet a partir de diciembre próximo, afirmó a **Excelsior** Rodrigo Borja Torres, titular de la Dirección General de Bibliotecas (DGB), para lo cual la dependencia suscribirá un acuerdo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

"Cuando llegué a la DGB, en abril de 2021, encontré que sólo el 25% de las bibliotecas de la red tenía internet, y de forma muy desigual. Por ejemplo, Baja California tenía conexión en casi 74% de sus espacios, mientras que Guerrero, Chiapas, Oaxaca apenas llegaba al 2 o 3%", detalló.

Con esa información y el apoyo de la titular de Cultura, Alejandra Frausto, dijo, iniciaron negociaciones con la CFE, específicamente con el encargado del programa "Internet para todos", por lo que ya iniciaron los trabajos, aunque el acuerdo aún está en proceso de revisión.

"La idea es que, mediante la firma de un convenio,

a finales de 2022 todas las bibliotecas de la red estén conectadas", explicó. "Y la última actualización que tengo es que ya se han conectado casi mil bibliotecas". Sin embargo, admitió que dicho acuerdo sólo podrá garantizar el acceso hasta septiembre de 2024.

"No podemos hacer convenios que vayan más allá del sexenio. Por ahora, (el proyecto) está en las áreas jurídicas de la SC como de la CFE y la idea es que la CFE se haga cargo de pagar el internet de esas bibliotecas, al menos, hasta septiembre de

2024, y que se vuelva a renovar para que sea permanente", apuntó.

¿Por qué la CFE? "Porque tiene la red de fibra óptica más grande del país. Su señal es tan poderosa, y ya lo vi en Guerrero, Oaxaca y Tabasco, que da cobertura a dos o tres cuadras a la redonda, y permitirá que todas las bibliotecas puedan tener acceso a los acervos digitales de la Fonoteca Nacional y de Radio Educación".

Borja también se refirió a las numerosas protestas que

generó la nueva Ley General de Bibliotecas (LGB), emitida en julio de 2021, y aseguró

que ya se resolvieron las dudas de los editores, quienes se habían amparado frente a la indicación del depósito que exige la ley.

Explicó que en agosto próximo espera que se emitan el Reglamento de la LGB con las sanciones y lineamientos que garantizarán la seguridad de los libros digitales, a fin de evitar la piratería. Para lograrlo, dijo, tuvo diversas reuniones con el gremio editorial y con las productoras de películas,

para alcanzar un acuerdo que se reflejará en dicho Reglamento, que ahora está en la unidad jurídica de la SC y, posteriormente, será enviado al Legislativo.

"Después de varias reuniones redactamos un texto que se incorporará al Reglamento de la nueva Ley General de Bibliotecas, esperemos que pronto se emita y ahí vendrá incorporado el texto que refiere al depósito legal".

¿Cuál fue el acuerdo? "Lo que más les preocupaba (a



los editores) era la seguridad de los acervos (digitales) y que éstos pudieran ser pirateados, pero les hicimos saber que se implementarán medidas, sobre todo con los textos digitales y sólo podrán ser consultados en la Biblioteca México (de Balderas), en computadora de la sede, pero sin conexión a internet para que no se pueda hacer ningún tipo de descarga".

Además, dijo, quienes consulten los libros digitales no podrán colocar USB en dicha computadora, la cual estará bajo la vigilancia permanente de su personal. Por su parte, los depositarios, deberán llevar directamente (sus archivos) a la biblioteca.

"El tema del depósito legal va quedando muy bien, y ya hemos recibido muchísimos libros tanto en formato electrónico como digital, los cuales ya están bajo resguardo".

Aseguró que en los próximos días se reunirá con el titular de Caniem, Hugo Setzer, para actualizar la información sobre el tema y comentó que han recibido propuestas mínimas del Senado y de la Cámara de Diputados para modificar la LGB.

Finalmente, dijo que a partir de hoy la Biblioteca Vasconcelos abrirá de forma total y que estudian la posibilidad de llevar una biblioteca a las Islas Marías. "Es muy factible, en efecto, que se pueda abrir una biblioteca allá en ese antiguo penal. Creo que sería algo muy importante", concluyó.



La idea es que, mediante la firma de un convenio, a finales de 2022, todas las bibliotecas de la red estén conectadas".

RODRIGO BORJA
DIRECCIÓN GRAL. DE BIBLIOTECAS

LOS DATOS

Por qué la CFE

La Comisión Federal de Electricidad tiene la red de fibra óptica más grande del país.

La conexión permitirá que todas las bibliotecas tengan acceso a los acervos digitales de la Fonoteca Nacional y de Radio Educación.

Pretenden abrir una biblioteca en las Islas Marías.

RODRIGO BORJA ASEGURÓ que en abril de 2021 sólo 25% de los recintos tenían internet y que con la firma de un acuerdo con la CFE se garantizará el acceso hasta 2024

